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臺中市政府客家事務委員會第 5屆委員第 2次會議紀錄 

一、開會時間：民國 108年 7月 1日(星期一)上午 10時 0分 

二、開會地點：本會委員研究室 

三、主席: 江主任委員俊龍                       記錄：徐素貞 

四、出席人員：詳如出席名單 

五、主席致詞: (略)   

六、工作報告：詳如會議資料(如附件)                  

七、討論提案：無書面提案 

八、臨時動議：(含意見交換) 

    (一) 彭素英委員： 

         今年大埔腔客語認證輔導班，東新國小及東勢國小各開設 1班，四縣 

         腔開 1班，海陸腔則没有薪傳師申請開班，海陸腔有邊緣化之嫌。 

    決議： 

         有關客語認證輔導班的開班標準為只要有 10-15名學生就能開班，海 

         陸腔認證班因無薪傳師申請開班，故無法順利辦理，海陸腔若有薪傳  

         師願意開課，本會將優先開班，也請委員協助推薦薪傳師開班。 

    (二)、徐登志委員 

1. 臺中市轄內火車站播音服務至今仍没有客語播音，請客委會努力。 

2. 巧聖仙師文化祭活動主持人以閩南語發音，建議能聘請以大埔腔發

音的主持人主持。 

3. 請製作委員通訊錄，以利委員們聯繫使用。 

決議:  

1. 目前鐵路局正進行鐵路高架化工程，等完工後本會將函請鐵路局依

客家基本法進行播放客語服務。 

2. 有關委員建議本會相關活動應聘請以客語發音之主持人及製作委

員通訊錄乙節，本會將參照辦理。 

   (三)、徐順良委員： 

請委員會製作制服及識別證，穿著制服參加客委會各項活動顯得有整

體性，讓委員們因為有識別證於客家地區參訪，享有優待也受尊重。 

決議： 

         感謝委員建議，本會將研議辦理。 
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   (三)、謝張瑞僑委員： 

花博在后里為何没有客家展館，讓參訪者感到失望，希望明年花燈在

后里能做出客家特色展示區。 

決議： 

后里客家特色花燈活動本會已經向中央客委會申請經費補助中，委員

們若有機會請向中央客委會接觸及建言，以支持本會的活動經費。 

   (四)、林若蓁委員： 

東勢客家文化園區的樹木枯萎，落葉掉滿地，榕樹很多落葉，没修剪，

没管理，請督導廠商管理。 

決議： 

感謝委員建議，園區的維護將請廠商加強管理。 

   (五)、范揚名委員: 

「臺中風情好」歌曲欣賞，希望各社團能教唱這首歌，另外請客委會

規劃辦理自強活動一日遊，增進委員連繫感情，如客委會無此經費由

委員自行出資。 

決議： 

感謝委員建議，將參照辦理。 

  (六)、劉明和委員: 

根據客委會調查臺中市客家人口達 48.3萬人，但能講客語者減少，大

專學生能講客語者也減少；北部地區大學客語系所比較多，中部的大

學則缺乏，可否建議教育部或透過客委會的建議中部大學設立客家相

關學院(科系)。 

決議： 

劉委員表達中部地區没客語系所之問題，將跟中央客委會表達及教育

部建議；本案將建議中央大學在臺中設立客家分院或研究所分所，辦

理碩士學分班或客家相關學程，以落實客家文化及客語的推展。 

  九、散會:11時 50分 

 

  

 


